
 
 
 

ACTA DEL CONSEJO MUNICIPAL 
DE LA INFANCIA Y ADOLESCENCIA DE SEVILLA 

  
Fecha: 28 de marzo de 2019. 
  
Lugar:  Salón Colón, Casa Consistorial 
 
Hora Comienzo: 10:30 
 
Hora Final:  12:15 
 
Presidente: Excmo. Dr. D. Juan Espadas Cejas, Alcalde del Excmo. Ayuntamiento de Sevilla 
 
Vicepresidencia: Ilma. Sra. D.ª Adela Castaño Diéguez, Delegada del Área de Coordinación 
General de Distritos, Participación Ciudadana, Educación y Edificios Municipales. 
 
Vocales: Rocio Canto 
     Guillermo Rodríguez 
     Candela Coca 
     Carlos Espejo 
     Gloria Rodríguez 
     Ana María Molina 
     Antonio Santiago 
     Ignacio Sánchez 
     María Fernández 
     Candela Gatinois 
     Miguel Espejo 
     Berta Cortés 
     Daniel Fuentes 
     Alberto Larios 
     Natalia Rodríguez 
     Daniel Cárdenas 
     Carla Manso 
     Marina Rodríguez 
     Javier 
 
Directora del Programa:  D.ª Manuela Ruiz Vera 
 
Secretaria: D.ª Mª Carmen Roldán Jiménez 
 
 
 DESARROLLO 
 
Abre el acto el Sr. Alcalde de Sevilla saludando y dando  la bienvenida a los miembros del 
Consejo Municipal de la Infancia y la Adolescencia y a todos los presentes. 
 
El Sr. Espadas comenta que, la labor que desempeña el Consejo lleva consigo momentos bonitos 
y otros no tanto y señala que, a nivel nacional, se va a poner en marcha una campaña a favor de 
las personas con discapacidad: "Mi voto cuenta", consistente en que se de información y 



posibilidad de participar a estas personas que reclaman que la democracia se construya entre 
todos. 
 
Según el Sr. Alcalde, esto es lo que hacen los miembros del Consejo, construir la democracia, 
señala, igualmente, que han sido elegidos para trabajar con el Ayuntamiento identificando los 
problemas de la ciudad y proponiendo soluciones para los mismos. 
 
El trabajo de los Concejales es escuchar a las personas y de este modo cambiar la ciudad según 
sus sugerencias. 
 
A continuación, el Sr. Espadas da las gracias a Unicef por su trabajo y por permitir que Sevilla sea 
Ciudad Amiga de la Infancia. Agradece el hecho de que oriente a la ciudad y la guíen en el camino, 
y asegura que tenemos que aprender escuchando y auto exigiéndonos. 
 
Acto seguido, el Sr. Alcalde da la palabra a D.ª Adela Castaño Diéguez, Tte Alcalde de 
Coordinación General de Distritos, Participación Ciudadana, Educación y Edificios Municipales. 
 
La Sra. Castaño da las gracias y saluda a todos, especialmente al representante de Unicef, D. 
Alfredo Castillo, Vicepresidente de Unicef Comité Andalucía  y al Área de Participación Ciudadana. 
 
La Sra. Delegada señala que lo que se va a realizar a continuación es muy interesante, se trata de 
una representación periodística en la que los niños, niñas y adolescentes van a hacer que su voz 
se escuche desde todos los grupos políticos. 
 
La Sra. Castaño recalca que hoy se va a escuchar lo que tienen que decir los niños y agradece a 
la comunidad educativa, padres y AMPAS de los colegios el hecho de querer formar ciudadanos y 
ciudadanas críticos, cosa que hará que la sociedad mejore. Agradece especialmente a los niños, 
niñas y adolescentes presentes que dediquen parte de su tiempo  a mejorar la ciudad en la que 
residen. 
 
A continuación, la Delegada cede la palabra al representante de Unicef, D. Alfredo Castillo, que 
agradece el reconocimiento al trabajo realizado por la Entidad a la que representa en este 
Consejo. 
 
El Sr. Castillo da los buenos días a todos los presentes y desea suerte y éxitos en esta etapa que 
inicia el Consejo, del mismo modo, reconoce la responsabilidad que asume cada uno de sus 
miembros teniendo en cuenta las expectativas puestas en ellos. 
 
Gracias al trabajo de los miembros del Consejo, recalca el Sr. Castillo, se transmiten  a los 
políticos sus inquietudes en un momento clave, cercano a dos momentos electorales. Las 
elecciones locales y las nacionales. 
 
Asegura tener conocimiento de que los miembros del Consejo han trabajado propuestas sobre los 
temas que  preocupan al mismo para, de esta forma, presentarlo a los distintos grupos políticos y 
dichas propuestas sean tenidas en cuenta en sus programas electorales. Por ello, considera que 
están haciendo democracia desde muy jóvenes y asegura que, desde Unicef, se seguirá 
exigiendo que la voz de los niños se siga teniendo en cuenta, porque los niños son el futuro. 
Piensa que el acto de hoy permitirá sacar importantes conclusiones. 
 
D. Alfredo recuerda que los derechos de la infancia deben ser prioritarios en las agendas de los 
políticos, independientemente del grupo político que gobierne. 
 
Tras la intervención del representante de Unicef, toma la palabra D.ª Manuela Ruiz Vera, que se 
dirige a todos los presentes dando los buenos días y las gracias y pregunta si hay alguna objeción 
al acta de la sesión anterior, al no haberla se aprueba. 
 



La Sra. Ruiz explica que se va a proceder a la escenificación del proceso democrático, y explica, a 
los presentes, que hoy, el salón  es un aula de una escuela de ciudadanía, en la que todos votarán 
y algunos serán votados. Recalcó que lo más importante era que la experiencia que iban a vivir 
los presentes esa tarde fuera interesante para ellos y expresó su deseo de que los niños, niñas y 
adolescentes hubiesen disfrutado preparando sus propuestas. 
 
Contenido de la participación infantil: esta actividad simula una retransmisión periodística de la 
presentación de las propuestas políticas de los niños y niñas para su inclusión en los programas 
electorales de los partidos políticos y su posterior votación. La actividad se basa en la propuesta 
de Unicef denominada "Las imprescindibles". 
 
Intervención de periodistas: 
  
Rocio Canto: da los buenos días a todos y todas, y explica que estamos en directo desde el Salón 
Colón del Ayuntamiento de Sevilla, donde hoy va a tener lugar el II Pleno Municipal de la Infancia 
y la Adolescencia. 
 
Señala que dan comienzo las campañas electorales de los partidos políticos del Consejo y 
igualmente, manifiesta que se informará en directo de las propuestas imprescindibles para mejorar 
la ciudad. 
 
-En primer lugar, presenta a Guillermo Rodríguez y Candela Coca, representantes de Jugando 
Podemos  (ocio, tiempo libre y deporte). 
 
Guillermo Rodríguez, en nombre del partido al que representa,  solicita parques para niños 
mayores de ocho años, según su opinión, hay espacio en los parques en los que se pueden 
añadir equipamientos propios para su edad, solicitan tirolinas, zonas de saltos y escalada 
acondicionada para no sufrir daños, columpios para mascotas y más fuentes públicas. 
 
Candela Coca, por su parte, representante del Distrito Triana, Colegio San Jacinto, propone la 
colocación de fuentes en los barrios de Sevilla, porque hace mucho calor en verano y como 
medida de ahorro y conservación del medio ambiente, al evitar la compra masiva de botellas de 
plástico. 
 
La presentadora da las gracias a las personas que han intervenido del partido Jugando Podemos. 
 
A continuación toma la palabra el partido Iguales Pero Diferentes , con sus representantes Carlos 
Espejo y Gloria Rodríguez 
 
Gloria Rodríguez, del Distrito Norte, saluda a los presentes y solicita la existencia de actividades 
para personas de capacidades diferentes,  en las que todos los niños puedan participar y, de esa 
forma, poder experimentar lo que es el día a día de estar personas que tienen distintas 
capacidades, porque también tienen derecho a divertirse, por ello, expone, debemos  adaptar las 
actividades lúdicas a sus necesidades. Juegos deportivos adaptados. 
 
Por su parte, Carlos Espejo, que también saluda a los asistentes, solicita que se forme de manera 
especializada, en la medida de lo posible, tanto al alumnado como al profesorado que va a 
encargarse de niños con capacidades diferentes para que éstos puedan ser atendidos de la forma 
más adecuada posible en los centros en los que están escolarizados, a través de técnicas de 
estimulación precoz o mediante el refuerzo de actividades. 
 
Por parte del partido El Pepi  ( Pequeños Estudiantes Prodigiosos Imprescindibles) toman la 
palabra Ana María Molina y Antonio Santiago 
 
Antonio Santiago, saluda a los presentes y expone la necesidad de que se amplíen las líneas de 
metro, así como el número de papeleras y contenedores. También expresa la necesidad de 



existencia de más líneas nocturnas de autobuses para que los niños puedan salir y regresar 
tranquilos. 
 
Por su parte, Ana  María Molina, representante del mismo partido político, solicita la ampliación del 
carril bici, semáforos acústicos y dispensadores de bolsas gratuitas en las papeleras  para la 
recogida de excrementos de los animales, para de esta forma concienciar a los propietarios de 
mascotas. 
 
A continuación le toca el turno al partido político PIG ( Partido por la Igualdad de Género) con sus 
representantes Ignacio Sánchez y María Fernández . 
 
Ignacio Sánchez da los buenos días a los presentes y solicita la concienciación sobre los 
colectivos LGBT, especialmente  en los centros donde se imparten clases de primaria o 
secundaria, trabajando la orientación sexual en libertad para que cada persona pueda expresar lo 
que siente y como se siente. La segunda de sus propuestas es  crear medidas de protección y  
seguridad para que las mujeres  se sientan seguras en su dia a día en la ciudades. 
 
María Fernández propone un programa en el que destacan las siguientes ideas: 
 
 -Sensibilización para   la suspensión de la brecha salarial, mujeres y hombres tienen derecho a 
recibir un sueldo igual por un trabajo de igual valor. 
 -Potenciar el deporte en igualdad en los centros educativos, sensibilizando a las entidades 
deportivas para alcanzar la igualdad en materia de deporte y mujer. 
 -Facilitar la inserción en el mundo laboral de las mujeres, apoyando la creación de empresas de 
mujeres, medidas fiscales compensatorias cuando los salarios son bajos, promover la contratación 
de las mujeres en los diferentes sectores y ayudar a las mujeres con hijos para que puedan 
trabajar. 
 
La presentadora se despide desde la zona noroeste y pasa la palabra a Raul Cruz 
 
Raul Cruz saluda a los presentes desde la zona suroeste y da paso a los partidos de la zona para 
que presenten sus propuestas. 
 
 
Partido La Escuela Somos Todos , Candela Gatinois y Miguel Espejo 
 
Candela Gatinois da la bienvenida a todos los presentes y su propuesta es hacer mercadillos en 
los recreos para poder aprender a utilizar el dinero, que sería de cartón, y se cambiaría por 
juguetes para utilizarlos en el recreo a través de mercadillos de trueque. Considera que esto es 
importante para que cuando sean mayores sepan utilizar el dinero, se puedan relacionar  con  sus 
compañeros, conocer juegos nuevos y dar otras funciones a determinados objetos. 
 
Miguel Espejo García manifiesta que su grupo piensa en la necesidad de más clases para niños 
con capacidades especiales, y consideran que sería beneficioso para todos que  los compañeros 
aprendiesen el lenguaje de signos para poder comunicarse con los niños sordos y enseñanza de 
lenguaje de signos a los compañeros de los niños con sordera. Igualmente, solicita facilitar la 
movilidad a aquellos que tienen la misma reducida. Lenguaje braille 
 
Miguel manifiesta que al utilizar estos recursos todos se pueden comunicar con todos facilitando la 
integración social. 
 
Da las gracias a todos los presentes por escucharle. 
 
A continuación, el presentador da paso al Partido Igualdad Ayudemos a los Demás , con sus 
representantes Berta Cortes y Daniel Fuentes. 
 



Berta da los buenos días y se presenta como representante del colegio Joaquín Turina de este 
partido. Su propuesta es construir una feria internacional infantil en la que intervengan centros 
educativos y pasacalles internacionales hechos por niños. 
 
Daniel, por su parte, propone poner murales de diferentes países hechos por niños en parques y 
centros escolares para conocer diferentes culturas. 
 
Partido Ecologista Municipal , con sus representantes Alberto Larios y Natalia Rodríguez 
 
Alberto saluda a los presentes y propone la colocación de  farolas con luces led antiniebla y auto 
recargables con paneles solares. 
 
Otra propuesta de este partido es la colocación de máquinas de reciclaje, que ya existen en 
Alemania. Se trata de máquinas donde se depositan las latas que consumimos y te devuelven  la 
mitad del coste de las mismas.  Premiando, de esta forma, el reciclaje. 
 
El presentador de la palabra al  Partido Estudiantes por la Educación, Civismo y la No 
Violencia , con sus representantes, Daniel Cárdenas y Paula Manso 
 
Paula Manso propone medidas en aras de la seguridad, por lo que solicita  mayor iluminación, 
policía y cámaras  en las calles. 
 
Daniel, por su parte, solicita la reforma de los centros educativos,  los baños, la climatización, los 
patios, para que, de esta forma, todo se encuentre con las medidas de seguridad necesarias para 
profesores y alumnos. 
 
El presentador explica a los presentes que es el momento de llevar a cabo la votación y cede la 
palabra a la Mesa Presidencial 
 
 
Mesa Presidencial de Votación 
 
Toma la palabra D.ª Manuela  Ruiz  que comenta que la retransmisión está siendo muy efectiva y 
da paso a los representantes políticos que hoy acompañan a los presentes para poder 
intercambiar opiniones y nos digan como pueden incorporar las propuestas  presentadas a sus 
programas políticos. 
 
La  Directora del Programa, la Sra. Ruiz, concede la palabra a la representante de Participa 
Sevilla, que da las gracias a todos los presentes y dice que está encantada con el acto y con 
poder participar en el mismo porque es profesora de secundaria. Nos dice que muchas de las 
propuestas que ha escuchado ya se han debatido en los Plenos Municipales que se celebran 
cada mes.   Le agrada mucho la preocupación por el medio ambiente, comenta que hace una 
semana hubo una movilización mundial contra el cambio climático en la que los niños tuvieron un 
papel muy importante. Comenta, igualmente, que  las propuestas sobre mejora de la funcionalidad 
de la ciudad, todo lo relacionado con el colectivo LGTB, las propuestas feministas valientes y 
necesarias que han hecho los niños y niñsa presentes en el acto, son parecidas a las que se 
debaten cada mes por los partidos. 
La representante de Participa Sevilla da la enhorabuena y hace alusión a que el futuro lo hacen 
los niños y le llena de esperanza oir sus preocupaciones y propuestas para conseguir una ciudad 
mejor. 
 
A continuación toma la palabra el Coordinador General de Distritos, Participación Ciudadana, 
Educación y Edificios Municipales, D. Juan Tomás de Aragón Jiménez, que agradece el trabajo al 
personal del Área así como a los participantes y al representante de Unicef. 
Igualmente, anima a los niños, niñas y adolescentes a seguir participando en la mejora de la 
ciudad. 
 



La Tte Alcalde Delegada de Coordinación General de Distritos, Participación Ciudadana; 
Educación y Edificios Municipales, D.ª Adela Castaño Diéguez señala la importancia de escuchar  
a los niños, manifiesta que éstos deben seguir trabajando por la ciudad y que sus propuestas 
serán tenidas en cuenta. 
 
Expresa la importancia de tener un presupuesto específico para las propuestas de los niños. De 
esta forma, habrá un compromiso real para poder trasladar y hacer realidad las propuestas de los 
miembros del Consejo Municipal de la Infancia y Adolescencia. Cuando hay presupuesto hay 
compromiso real de llevar a cabo las propuestas de los niños, dice la Sra. Castaño. 
 
A continuación se saca la urna donde se va a llevar a cabo la votación 
 
Marina, del Distrito Torreblanca,  y Javier, del Distrito los Remedios, nombran a los votantes. 
 
1. Marua Nají 
2. Daria Guyda 
3. Daniel González 
4. Aitana López 
5. Germán Díez de la Cortina 
6. Miguel Rebate 
7. Elmer Elías 
8. Cristina López 
9. Arcadio Céspedes 
10. Chema Salas Galán 
11. Soledad Roelas 
12. Jorge Tovar 
13. Alba Rosa 
14. Carmen Pérez   
15. Joaquín López   
16. Claudia Márquez   
17. Mateo Meunier 
 
 
Una vez realizada la votación, toma la palabra D.ª Manuela Ruiz que la concede, a su vez, a un 
político infantil representante del Distrito Norte que desea tomar la palabra: Joaquín 
 
Joaquín da los buenos días a todos y propone a la  Sra. Tte Alcalde, D.ª Adela Castaño,  que 
comunique al Alcalde su petición de sillas en la Carrera Oficial para poder disfrutar de la Semana 
Santa. La Sra. Castaño contesta en nombre del Alcalde y Ofrece el Palco en la Plaza de San 
Francisco y propone al Coordinador General que haga un sorteo para que los niños puedan 
disfrutar de los mencionados palcos del Ayuntamiento. 
 
El grupo Participa Sevilla comunica que los palcos que ellos tienen como grupo político los ceden 
también, como han hecho siempre ya que  renunciaron a sus privilegios, para que se sorteen. 
 
El Coordinador General explica que desde el Ayuntamiento se ceden palcos, pero se da prioridad 
a las personas con diversidad funcional, pero de todas formas se buscará un espacio para que 
algunos de los niños del Consejo, según el sorteo, puedan disfrutar de la Semana Santa desde los 
palcos del Ayuntamiento. 
 
Dª Manuela Ruiz toma de nuevo la palabra para finalizar el acto y para ello llama a dos 
representantes  de los niños, niñas y adolescentes presentes para hacer una entrega simbólica de 
las propuestas que se han trabajado a los grupos políticos y éstos  vean la posibilidad de 
considerar e introducir dichas propuestas en sus programas electorales. Llama a los 
representantes de los Distritos de Los Remedios y de Nervión. 
 



Acto Seguido toma la palabra D.ª Adela Castaño Diéguez, que habla de lo interesante del acto, 
manifiesta que para ella ha sido una gran satisfacción lo que se ha llevado a cabo hoy en el Salón 
Colón del Ayuntamiento.   
 
Señala que estamos en un momento importante, con dos elecciones cercanas. Recalca la 
importancia de la participación en los procesos electorales mediante el ejercicio del derecho al 
voto, porque es, según la Sra. Castaño, la única forma de cambiar la sociedad, y pide a las 
personas presentes que trasladen a todas las personas que los rodean la importancia de ejercer 
el citado derecho. 
 
Manifiesta que algunas de las propuestas realizadas por los partidos políticos hoy presentes en 
este ejercicio de participación ya se han llevado a cabo. 
 
Se despide dando las gracias a todos los presentes  por el esfuerzo realizado para mejorar 
nuestra ciudad, y comenta que este es el último Consejo que se celebra con esta Corporación 
Municipal. Da las gracias especialmente a Unicef. 
 
Considera que nunca agradecerá lo suficiente la posibilidad que en su día le dio el Señor Alcalde 
de participar en el Consejo, es, comenta la Sra. Castaño, una de las cosas que  más le gusta, la 
educación unida a la participación. Solo a través de la educación, no solo en conocimientos, sino 
en valores,  se puede cambiar el mundo. Agradece de forma especial a la comunidad educativa la 
labor que hace con los niños 
 
Sin más intervenciones se da por terminada la sesión. 

 


